

Año XXVI, Edición N° 290 de Agosto de 2025

Editorial RLG - Agosto 2025

Del boletín de este mes queremos destacar una interesante experiencia chilena de un grupo de estudio sobre las formas de envejecer en los pueblos indígenas. Allí les acercamos "[La memoria florece en comunidad: encuentro en torno a la vejez indígena](#)", donde se relata la experiencia de compartir el trabajo realizado sobre vejez e identidad indígena en contextos rurales y urbanos.

Elegimos compartir esta experiencia y el trabajo de este equipo de investigadores, no sólo por el enfoque desde una perspectiva enriquecedora y respetuosa de las comunidades indígenas, sino además porque entendemos que este tipo de trabajos aportan y enriquecen la mirada que podemos tener desde América Latina y el Caribe sobre los pueblos originarios.

Siempre que tenemos oportunidad aprovechamos para instalar la importancia de reconocer la heterogeneidad en la vejez. En este caso, consideramos que, en la medida en que podamos identificar, reconocer y celebrar la diversidad de las vejez, mejor nos dirigimos como sociedad en el camino hacia la tolerancia, la construcción colectiva y el reconocimiento y respeto de los derechos de todas las personas.

[Soledad Rodríguez](#)

Coordinadora RLG

El envejecimiento acelerado redefine la pirámide poblacional global: la edad mediana superará los 40 años en 2100. Infobae.com. El crecimiento de la población mundial se desacelerará de manera significativa en las próximas décadas, según un análisis del Pew Research Center basado en proyecciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Se prevé que el número global de habitantes llegue a un pico de 10.300 millones en 2084, antes de comenzar a disminuir hasta alcanzar 10.200 millones hacia el año 2100. [Leer más...](#)

Últimas Actualizaciones: gerontologia.org

ARGENTINA. Con un guiño a los municipios, la Provincia creó un programa para personas mayores. Infocielo.com. El gobierno de la provincia de Buenos Aires oficializó la creación del programa Mayores Bonaerenses Activos. La iniciativa, surgida en el Ministerio de Desarrollo de la Comunidad, va a distribuir casi 195 millones de pesos solo este año entre municipios y entidades privadas que hagan actividades pensadas para personas mayores. Los detalles de la iniciativa. [Leer más...](#)

BOLIVIA. Recibimos y difundimos. El Rol de los Medios de Comunicación para una Vejez Digna. Con el objetivo de informar y sensibilizar a periodistas y medios de comunicación sobre la importancia de promover una imagen positiva, activa y digna de las personas adultas mayores, la Conferencia Episcopal Boliviana, la Pastoral Social Cáritas Bolivia y la Asociación

Nacional de Adultos Mayores de Bolivia (ANAMBO) han unido esfuerzos, para impulsar una comunicación responsable que contribuya a una vejez digna. [Leer más...](#)

BOLIVIA. Recibimos y difundimos. “Pies que caminan, corazón que late”. En conmemoración del Día Nacional del Adulto Mayor en Bolivia, se llevó a cabo la caminata “Pies que caminan, corazón que late”, una actividad que reúne a más de 200 personas mayores, pertenecientes a 18 organizaciones del departamento de La Paz. [Leer más...](#)

CHILE. Soledad no Deseada y Aislamiento Social en la Vejez: Prevalencia, Factores de Riesgo y Estrategias de Acción. Observatorio del Envejecimiento. Este reporte busca profundizar en la comprensión de la soledad no deseada y el aislamiento social en la población mayor, explorando sus definiciones, factores asociados y las posibles estrategias para su abordaje. A partir de la evidencia disponible, se analizarán las oportunidades y desafíos que enfrentan las políticas públicas y las iniciativas comunitarias en la construcción de entornos más inclusivos y socialmente conectados. [Leer más...](#)

CHILE. La memoria florece en comunidad: encuentro en torno a la vejez indígena. vezejindigena.cl. Durante el encuentro se presentó un resumen de la miniserie documental Raíces Indígenas, realizada en colaboración con la agencia de divulgación científica Estudio Ajolote. La serie recoge las voces de personas mayores de distintos pueblos originarios que viven en la Región Metropolitana, y a través de seis capítulos aborda temas como la memoria, el desarraigo, la transmisión de saberes y las tensiones que surgen entre identidad cultural y envejecimiento en contextos urbanos. [Leer más...](#)

CHILE. Conecta Mayor UC impulsa debate sobre exclusión financiera de las personas mayores en Chile. uc.cl. En Chile sólo el 5% de las personas mayores ha recibido algún tipo de capacitación digital, menos del 50% utiliza Internet de manera regular y, en el grupo de mayores de 80 años, el uso de Internet cae al 13%. Frente a estos preocupantes datos, Fundación Conecta Mayor UC manifestó su preocupación por la medida anunciada por la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) de eliminar la tarjeta de coordenadas como mecanismo de autenticación de usuarios en pagos y transferencias electrónicas, ya que expone a este grupo etéreo - que alcanza el 20% de la población - a la exclusión financiera. [Leer más...](#)

COLOMBIA. Gobierno de Petro aclaró qué pasará con el bono de \$230.000 para adultos mayores si se cae la Reforma Pensional. Infobae.com. La incertidumbre sobre la Ley 2381 de 2024, “por medio de la cual se establece el Sistema de Protección Social Integral para la Vejez, la Invalidez y la Muerte”, más conocida como Reforma Pensional del Gobierno de Gustavo Petro, en Colombia mantiene en expectativa a millones de personas mayores que dependen de un bono mensual para enfrentar la pobreza. [Leer más...](#)

COSTA RICA. Solicitud de pensión por vejez ya se puede hacer en línea por medio de la Oficina Virtual CCSS. [telediario.cr](#). A partir del lunes 21 de julio de 2025, las personas afiliadas al Régimen de Invalidez, Vejez y Muerte (IVM) de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) podrán realizar la solicitud de pensión por vejez completamente en línea, gracias a una nueva funcionalidad habilitada en la Oficina Virtual CCSS. [Leer más...](#)

COSTA RICA. ¿Es suficiente la cárcel para frenar el abandono de personas mayores en Costa Rica? nacion.com. El abandono de personas mayores es multicausal, y en muchos casos puede influir la pobreza, las dificultades del cuidado y la falta de suficientes apoyos familiares, comunitarios e institucionales. [Leer más...](#)

MÉXICO. Personas mayores con INAPAM; ¿cómo inscribirse al programa de Vinculación Productiva para recibir hasta 14 mil pesos? Msn.com. La tarjeta otorgada por el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), es una herramienta de apoyo para este sector de la población, el cual promueve distintos programas y derechos para el bienestar de las personas mayores. [Leer más...](#)

MÉXICO. ¿INAPAM dará apoyo económico por Día del Adulto Mayor a beneficiarios con credencial? Esto se sabe. Infobae.com. INAPAM ofrece diversos programas y servicios, como la credencial para personas mayores de 60 años, la cual otorga acceso a descuentos en transporte, salud, alimentación y entretenimiento, entre otros beneficios. [Leer más...](#)

MÉXICO. El calendario de registro para la Pensión Mujeres Bienestar en agosto 2025. Infobae.com. Pensión Mujeres Bienestar es uno de los Programas para el Bienestar implementados por el Gobierno de México, enfocado en mejorar la autonomía económica de las mujeres mayores. [Leer más...](#)

MÉXICO. Personas mayores tendrán apoyo legal, médico y digital en Benito Juárez. cuspidemexico.com. La Comisión Interna para la Atención y Bienestar de las Personas Mayores, fue instalada en Benito Juárez para dar atención a todos los sectores de la comunidad de esa alcaldía y generar las mejores condiciones de vida, mediante acciones dirigidas a combatir la violencia hacia ese sector poblacional que contemplan prevención, atención a grupos vulnerables, mesas de trabajo, atención de primer contacto y canalizaciones. [Leer más...](#)

PERÚ. UPCinas fundan Nietos Itinerantes para defender los derechos de las personas mayores. noticias.upc.edu.pe ¡Estamos envejeciendo juntos! Puede que nos dé miedo aceptarlo, pero cuando lo hagamos, empezaremos a vernos reflejados en las personas mayores y a preguntarnos cómo queremos ser tratados cuando nos toque caminar con sus zapatos. [Leer más...](#)

REPÚBLICA DOMINICANA. Gobierno inaugura hogar de día en Pedernales para garantizar cuidados integrales a personas mayores. presidencia.gob.do. Con la inauguración del Hogar de Día Clemente Pérez en esta provincia fronteriza, el Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (Conape) apuesta a una sociedad donde envejecer no sea sinónimo de abandono, sino la ocasión de ofrecer servicios integrales, acompañamiento y cuidados dignos. [Leer más...](#)

OPCIÓN POR LA VEJEZ

Experiencias en América Latina

Christel Wasiek

[Descargue el libro en español aquí](#)

Nota de la Editora: Si desea escribirnos, enviar comentarios, informaciones o colaboraciones, puede hacerlo a la coordinadora: srodriguez@gerontologia.org; a nuestros corresponsales: En Argentina: David Zolotow: dazolotow@hotmail.com; en Brasil: Marília Celina Felício Fragoso - mariliafelicio@yahoo.com.br; en Colombia: Elisa Dulcey-Ruiz: cepsiger@gmail.com

www.gerontologia.org

Editora responsable: [Soledad Rodríguez](#), coordinadora de la RLG

Usted ha recibido este mensaje porque se ha suscrito al Boletín Mensual de la RLG. Gracias por mantener su suscripción a este Boletín. Para dar de baja su suscripción al Boletín, puede hacerlo ingresando al siguiente enlace: <https://www.gerontologia.org/boletin.html>